
深水埗區議會文件 6/17 

 

強烈要求特區政府支持及推動落實「棚仔社區布藝時裝中心」 

 

背景： 

1. 2015 年，政府通過深水埗區內未來擬議居屋住宅發展概略，並計劃清拆現時的欽州布市場

（棚仔布市場），以備 2021/2022 年在上址興建 200 個居屋單位。2016 年初，食環署公佈

計劃運用通州街臨時街市的空間，遷置棚仔布販至通州街繼續經營； 

2. 2015 年 10 月，現存的布販與一群不同背景的義工（包括城市規劃師、大學講師、社區工作

者、設計師、時裝從業員、學生等）組成了棚仔關注組。在 2016 年初舉行了一個深水埗參

與規劃平台，並進行了兩輪社區參與規劃，結果擬備了一個「棚仔社區布藝時裝中心」的建

議； 

 

建議發展概念： 

3. 布匹小販攤位（第一至第三座）－供原來棚仔布販擺賣 

4. 社區、布藝及時裝中心（第四座及第五座） 

4.1. 第四座：時裝及布藝資源中心 

4.2. 第五座：社區文化中心 

5. 社區活動場地（第三座及第四座之間空地）－舉辦假日市集、時裝表演、文化活動、展覽等 

 

建議特色： 

6. 集合設計師、生產者、零售商及最終成品銷售的布藝中心，可以一條龍形式回應客戶要求； 

 

問題： 

7. 特區政府各相關部門就棚仔關注組提出有關「棚仔社區布藝時裝中心」的建議，有何初步回

應？ 

8. 若要跟進和落實「棚仔社區布藝時裝中心」的建議，那一個政策局／部門是相應的對口單位？ 

 

要求： 

9. 強烈要求特區政府支持及落實在通州街臨時街市空間發展為「棚仔社區布藝時裝中心」。 

10. 特區政府應立即成立跨部門專責小組，吸納棚仔關注組、深水埗區議會及其它持份者的参與， 

並参考棚仔關注組倡議的民間方案，以落實發展「棚仔社區布藝時裝中心」。 

 

文件提交二零一七年一月十日深水埗區議會會議，請相關政策局政府部門出席。 

文件提交人：譚國僑 衞煥南 何啟明 梁有方 楊彧 鄒穎恒 覃德成 吳美 伍月蘭 袁海文 江貴生 

文件提交日期：二零一六年十二月二十一日 

 


